

faire connaître l'esprit de la journée :

« Ceux qui se battent contre la pauvreté jour après jour ont soif d'être reconnus dans leur dignité et leur courage. L'existence de la pauvreté extrême et la souffrance qu'elle amène est une question posée à toutes nos communautés et tout spécialement à nos communautés chrétiennes. La journée du 17 est un appel à tous à s'unir pour plus de fraternité et de justice.

Se trouvent au cœur de la journée, les mots du père Joseph : « *Là où les hommes sont condamnés à vivre dans la misère, les droits de l'homme sont violés. S'unir pour les faire respecter est un devoir sacré* ». Ils rappellent l'urgence de s'unir autour des personnes qui vivent la misère, pour faire respecter leur dignité.

La journée du 17 octobre donnera la parole aux personnes en situation de grande pauvreté et à celles qui les rejoignent dans ce combat, et encouragera d'autres à s'engager avec eux. Elle rappellera également aux responsables politiques et religieux leurs devoirs dans la lutte contre l'exclusion partout dans le monde.

Le thème international de cette journée, choisi avec les Nations Unies est : **Ne laisser personne de côté. Réfléchir, décider et agir ensemble contre la misère.**

Ce thème a été inspiré par les contributions des personnes vivant dans l'extrême pauvreté, celles qui sont habituellement invisibles, celles que l'on n'entend pas, celles qui sont privées de toutes les sécurités et de tous les droits : « *Le plus dur de vivre dans la misère, c'est le mépris : ils te traitent comme si tu ne valais rien, ils te regardent avec dégoût, jusqu'à te traiter comme un ennemi. Nous et nos enfants, nous vivons cela chaque jour, cela nous fait mal, nous humilie et nous fait vivre dans la peur et la honte* ». Mme Edilberta Béjar, Pérou.

Cette journée, en lien avec d'autres partout dans le monde, donne reconnaissance à leurs efforts et à leur combat quotidien pour vivre en dignité.

Partout dans le monde les citoyens de toutes confessions, de tous milieux sont invité à marquer la journée du 17 Octobre avec des gestes de fraternité, en prenant l'engagement de mieux connaître et comprendre la vie et le courage de ceux qui luttent contre la pauvreté..

Cette année à Dakar, la commémoration pour marquer la Journée internationale pour l'éradication de la pauvreté aura lieu à **10 heures le samedi 15 Octobre à l'IFAN**. La commémoration est ouverte à tous ceux qui veulent se joindre et soutenir par leur présence les personnes vivant la pauvreté jour après jour. On entendra ce jour-là leur voix de courage.

Chaque paroisse pourra marquer la journée selon son inspiration par des gestes de fraternité, en se réunissant à quelques uns, en réfléchissant à des engagements possible, en prenant le thème de la journée « *ne laisser personne de côté, réfléchir, décider et agir ensemble contre la misère* » comme sujet de méditation et source d'engagement pour tous. Enfin en signalant aussi l'existence de la commémoration le 18 octobre à Pikine pour ceux qui voudraient s'y joindre.

Pour plus de renseignements : Site web 17 Octobre : www.refuserlamisere.org

Pièces jointes :

1) Qui est le père Joseph Wresinski, fondateur d'ATD- Quart Monde (Aide à Toute Détresse), à l'origine de cette journée mondiale de l'ONU du refus de la misère

2) La Dalle à l'honneur des victimes de la misère, Parvis des Libertés et des Droits de l'Homme au Trocadéro, UNESCO, Paris

- 3) 17 Octobre 2.014– Journée Internationale pour l’Eradication de la Pauvreté.
- 4) Le Mouvement International ATD (Agir Tous pour la Dignité) Quart Monde au Sénégal
- 5) Affiche : Journée mondiale du refus de la misère au Sénégal
- 6) "Je témoigne de vous". Strophes proclamées par le père Joseph Wresinski le 17 octobre 1987 au Trocadéro/ Unesco, à l’occasion du rassemblement des défenseurs des droits de l’homme
- 7) une prière universelle, pour la célébration de la journée du refus de la misère,

2) Annonce à faire dans les paroisses

DEMANDE d’une communication dans les paroisses le dimanche précédent, c’est-à-dire le 9 octobre pour informer les paroissiens de l’existence de la journée et faire connaître l’esprit de la journée :

« Il y a beaucoup de grande pauvreté et de misère autour de nous. Ceux qui se battent contre la pauvreté jour après jour ont soif d’être reconnus dans leur dignité et leur courage. L’existence de la pauvreté extrême et la souffrance qu’elle amène est une question posée à toutes nos communautés et tout spécialement à nos communautés chrétiennes. La journée du 17 est un appel à tous à s’unir pour plus de fraternité et de justice.

Nous invitons les paroissiens à marquer la journée selon leur inspiration par des gestes de fraternité, en se réunissant à quelques uns, en réfléchissant à des engagements possible, en prenant le thème de la journée « *ne laisser personne de côté, réfléchir, décider et agir ensemble contre la misère* » comme sujet de méditation et source d’engagement pour nos communautés. Enfin en signalant aussi l’existence de la commémoration le 18 octobre à Pikine pour ceux qui voudraient s’y joindre en solidarité.

Cette année à Dakar, la commémoration pour marquer la Journée internationale pour l’éradication de la pauvreté aura lieu à **10 heures le samedi 15 Octobre à l’IFAN**. La commémoration est ouverte à tous ceux qui veulent se joindre et soutenir par leur présence les personnes vivant la pauvreté jour après jour. On entendra ce jour-là leur voix de courage.

-Le père Joseph Wresinski avait composé, pour la célébration de la première journée du refus de la misère (17 octobre 1987), **une prière universelle pour la liturgie eucharistique** pour le dimanche 16 -10

Après chaque strophe, on lit le refrain suivant : « *Toi notre Père nous te prions : envoie des ouvriers pour faire ta moisson* ».

Pour ces millions d’enfants tordus par les douleurs de la faim, n’ayant plus de sourire, voulant encore aimer. Pour ces millions de jeunes qui, sans raison de croire, ni d’exister, cherchent en vain un avenir en ce monde insensé.

Pour ces millions d’hommes, de femmes et d’enfants dont le cœur à grands coups bat encore pour lutter. Dont l’esprit se révolte contre l’injuste sort qui leur fut imposé. Dont le courage exige le droit à l’incalculable dignité.

Pour ces millions d’enfants, de femmes et d’hommes qui ne veulent pas maudire mais aimer et prier, travailler et s’unir, pour que naisse une terre solidaire. Une terre, notre terre, où tout homme aurait mis le meilleur de lui-même avant que de mourir.

Pour que tous ceux qui prient trouvent écho près de Dieu et reçoivent de lui la puissance d’écarter la misère d’une humanité dont l’image est la sienne.